

UNGRD implementará estrategia de soberanía alimentaria en zonas de declaratoria de desastre y calamidad para activar economía popular

- *El presupuesto inicial de esta estrategia, estructurada desde la gestión del riesgo y la adaptación al cambio climático, es de \$500 mil millones.*
- *Para su materialización, se pondrá en marcha el 'Programa Social para la Gestión del Riesgo y el Cambio Climático'.*

Bogotá, 8 de junio de 2023 (@UNGRD). Con el propósito de activar la economía popular y garantizar la seguridad alimentaria y nutricional en zonas de desastre y calamidad, el director general de la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres (UNGRD), Olmedo López, anunció la implementación de una estrategia de soberanía alimentaria y ordenamiento territorial alrededor del agua, desde un enfoque de gestión del riesgo y adaptación al cambio climático.

“Vamos a tener una agenda especial en los territorios afectados por el cambio climático y que hacen parte del epicentro de las zonas coccaleras del país”, afirmó el funcionario.

Esta estrategia tiene un presupuesto inicial de \$500 mil millones y se desarrollará a través del 'Programa Social para la Gestión del Riesgo y el Cambio Climático'. Incluye, entre otros, asistencia alimentaria complementaria (ollas comunitarias y compra de cosechas), kits con alimentos perecederos y no perecederos, relocalización transitoria, estudios de riesgo agroclimático y para el ordenamiento del territorio alrededor del agua, reasentamiento y proyectos para reducir los riesgos agroclimáticos en beneficio de la resiliencia alimentaria.

También incluye una dieta alimentaria con insumos 100 % colombianos. Por medio del programa 'ollas comunitarias', protagonista de la estrategia, se suministran dos comidas diarias calientes con insumos de la región, lo que permite reactivar la economía en poblaciones en etapa de recuperación tras una emergencia o dentro del manejo del riesgo por cambio climático. Actualmente, la implementación de 'ollas comunitarias' se encuentra en trámite de revisión y desembolso.

Otro programa bandera vinculado a la estrategia de soberanía alimentaria, 'Canastas populares', busca atender a 307.000 personas en seis zonas del territorio nacional y cuenta con un presupuesto de \$28 mil millones para mercados. La meta, para el mes de julio, es pasar del 13,7 % de ejecución al 90 %.

“Con esta iniciativa vamos a proveer a las ollas comunitarias y a las canastas populares con producción local, promoviendo la economía popular, en un trabajo que realizaremos en conjunto con las comunidades”, aseguró el director general de la Unidad.

La estrategia responde al direccionamiento del Plan Nacional de Desarrollo (PND) 2022 - 2026: ‘Colombia, potencia de la vida’, del Gobierno del presidente Gustavo Petro, que define el derecho humano a la alimentación y le apuesta a la soberanía alimentaria.

La UNGRD, como coordinadora del Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres (SNGRD), lanzó esta iniciativa con una visión integral desde los territorios del país, poniendo en primer lugar a las comunidades, a través del conocimiento y la reducción del riesgo, así como en el manejo de los desastres.

“Desde ahora, la Unidad fortalecerá toda su labor para brindar atención integral a la Colombia profunda. Nuestro compromiso es con las comunidades y los territorios”, puntualizó el director general de la UNGRD, Olmedo López.

Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres

Dirección: Av. Calle 26 # 92 - 32, Bogotá, Colombia

Conmutador: (+57) 601 552 9696

Línea Gratuita: (+57) 01 8000 113200